Newsletter 5/2020



Liebe Schachfreundinnen und Schachfreunde,

es dauert wohl noch eine gewisse Zeit, bis wir uns physisch am Schachbrett wiedersehen. Spielen wir also weiterhin mit und am Computer unser geliebtes Spiel. Deshalb wird der Schachabend am Dienstag in Lichess mit einem Schnellschachturnier am kommenden Mittwoch ergänzt. Eingeladen werden hierzu auch alle interessierten Bürgerinnen und Bürger von Korneuburg und Bisamberg. Dem Sieger oder der Siegerin dieses Wettbewerbs bringe ich persönlich eine Flasche Wein (virenfrei und mit Mundschutz) als Trophäe vorbei.

Bis dahin wünsche ich uns allen weiterhin beste Gesundheit und schöne schachige Tage!

Lothar Handrich

Turnierergebnisse

Bei den letzten beiden Turnieren überraschte der Obmann des Schachvereins Korneuburg sich selbst und belegte am 28. April und am 05. Mai glücklich den ersten Rang. Die zweiten Plätze gingen an Korneuburger, Michael und Dieter, die dritten Ränge erkämpften sich Fritz und Daniel vom Schachverein Bisamberg. Bei den Jugendturnieren krönte sich Lili-Stella zur Meisterin und eine Woche später schlug Arthur zu und belegte Platz 1.



Gespielte Partien

Gewinnrate

Berserkrate

75%

0%

71%



Gespielte Partien

Gewinnrate

Berserkrate

88%

13%

Gespielte Partien

Berserkrate

Gewinnrate

78%

SG Bisamberg / Korneuburg—Turniere auf Lichess

Nächster Termin: 12.05. um 19:00 Uhr

Anmeldung:

Schritt 1 Registrieren/Anmelden auf lichess.org

Schritt 2 Beitritt zur Gruppe "SG Bisamberg / Korneuburg"

Schritt 3 Beitritt zum entsprechenden Turnier

Elowertung: Wertung mit Lichess-Elo (reine Onlinewertung)

Modus: Spezieller Arena-Modus, kein Schweizer System

Hier beitreten:

https://lichess.org/tournament/K80LZOSL

Beginn: 19:00

Dauer: 90 Minuten

Jederzeitiges Ein- und Aussteigen möglich, z.B. "Pause" klicken

Turnierleiter: Lothar Handrich (AmritNa)

Zeitkontrolle: 5 Minuten + 3 Sekunden

- Teilnahmeberechtigt: Alle Bisamberger und Korneuburger Vereins-SpielerInnen;
- Neue SpielerInnen sollen dem Turnierleiter bitte den realen Namen mitteilen.

Diese Turniereinladung wurde auch unseren Schachfreunden in Bisamberg weitergeleitet.

Wir treffen uns am Dienstag in der Handrich-Arena!

Kinder-und Jugendturnier am 12.05. um 18:00 Uhr unter

https://lichess.org/tournament/Lk3JGw2B

Neu:

Offenes Turnier für alle Einwohnerinnen und Einwohner, Vereinsspielerinnen und Vereinsspieler von Bisamberg, Korneuburg

Wann: Am Mittwoch, den 13. Mai um 19:00 Uhr

Wo: Bei Lichess in der Korneuburg-Arena unter:

https://lichess.org/tournament/J602pgjX

Was: Schnellschachturnier

10 Minuten plus 5 Sekunden pro Zug

Schachgeschichte (Starke Frauen) Clarice Benini

1905-1976



1948: Clarice Benini spielte hier gegen Vincenzo Nestler, der zweimal italienischer Staatsmeister wurde

In Italien kennen schachspielende Frauen diesen Namen. Bei uns dürfte Clarice Benini eher unbekannt sein. 1937 war sie Vizeweltmeisterin hinter Vera Menchik und zweimal gewann sie die italienische Staatsmeisterschaft. Der Name Clarice Benini steht auf der Liste der Schachmeisterinnen des italienischen Schachverbandes an erster Stelle.

Malakofftorte und Schach

Liebe Schachfreundinnen und Schachfreunde,

vor einiger Zeit fragte mich jemand ob die Malakofftorte etwas mit einem Schachmeister zu tun habe.

Die Malakofftorte (auch Malakowtorte) besteht aus mehreren Lagen Biskuit oder Biskotten (Löffelbiskuits), die in Maraschino oder Rum-Läuterzucker getaucht wurden und einer Malakoffcreme, einer Vanille-Obers-Creme. Es gibt auch Varianten mit Buttercreme. Ähnlich wie die Malakofftorte werden auch Malakoff-Schnitten zubereitet.

Der Name geht wahrscheinlich auf den im Krimkrieg (1853-1856) umkämpften Sebastopoler Befestigungsturm Malakow (Malachow-Kurgan, russ. Малахов курган), der unter dem Oberkommado des (1856 zum Herzog von Malakow ernannten) französischen Marschalls Aimable Jean Jacques Pélissier erstürmt und durch



Presseberichte populär wurde, zurück. Auch andere kulinarische Spezialitäten tragen den Namen Malakoff: russischer Kräuterbitter; französischer Rahmkäse; Suppe; in Weinteig ausgebackene pikante Käsehäppchen im Schweizer Waadtland (siehe https://www.geschichtewiki.wien.gv.at/Malakofftorte).



Aber: Tatsächlich konnte ich bei den Recherchen einen russischen Großmeister finden. Wladimir Nailjewitsch Malachow wurde 1980 geboren, belegte 1992 bei den Jugendweltmeisterschaften in Deutschland den zweiten Platz und in Bratislava 1993 krönte er sich zum U 14 Weltmeister.

Ob er sich seine Erfolge mit einem Stück Torte versüßt hat ist nicht überliefert. Seine aktuelle Elo-Zahl liegt bei 2669.

Kurzum: Malakofftorte und Schach haben insofern etwas gemeinsam, wenn man beides in einem Wiener Kaffeehaus genießen kann. Demnächst... hoffentlich bald!

Bis es soweit ist, kann man ja selbst mal eine Torte herstellen und online weiterhin Schach spielen. Alles Gute!